



En la costa de Castellón, a pesar de la intensa lluvia, se avanzaron todas las líneas

El enemigo sufrió pérdidas extraordinarias y uno de sus batallones quedó aniquilado

En la zona de Morella fué liberado el pueblo de Cincotorres

La guerra en la retaguardia

Hay muchas maneras de colaborar con el enemigo desde nuestra retaguardia: haciendo espionaje, practicando el terrorismo, sembrando noticias derrotistas y perturbando la vida económica con una elevación excesiva de los precios; todo ello son ayudas a los rojos que harán la guerra más dura y más larga.

Contra el espionaje, y demás actos descubiertamente hostiles a nuestra causa, ya tiene el Gobierno tomadas sus medidas y va atacando directamente a los agresores; contra los perturbadores de la vida social que en beneficio propio y con grave detrimento ajeno van aumentando sus cuentas corrientes gracias a los magníficos precios que consiguen al vender sus artículos, las suavidades de los primeros momentos, consistentes en multas más o menos cuantiosas, se convierten ahora en asperezas y en actos de verdadero rigor, en legítimo derecho de defensa contra el enemigo solapado, persiguiendo y castigando el encarecimiento caprichoso de la vida, no solo con el de-

comiso de la mercancía, sino con la privación de la libertad del aprovechado.

Todos tienen que darse cuenta que en esta guerra la colaboración ha de ser general y en estrecha penetración la retaguardia con la vanguardia. Los comerciantes e industriales deben de conformarse con ganar lo justo, y en determinados casos con ganar poco o nada, o perder si es preciso, ya que España se juega todo en esta guerra de salvación y no debe permitirse la más ligera obstrucción por un particular beneficio económico; donde tantos españoles lo han perdido todo, incluso la vida, no puede permitirse que ilícitamente se haga un escalón para que otros, más afortunados, se redondeen.

Contra éstos ha iniciado una ofensiva en la retaguardia nuestro Gobierno, y es de esperar que el patriotismo de todos allane el camino a la autoridad y colabore con el Caudillo en la total salvación de España.

Dos industriales de Burgos a la cárcel

Por tratar de vender patatas a precios abusivos

BURGOS.—Habiendo llegado a conocimiento del señor gobernador civil, por investigación que no deja lugar a duda, que los industriales de esta Plaza Ezequiel Marijuán Santillán y Jesús Pereda López habían vendido o tratado de vender patatas al Hospital Militar de Burgos a precio considerablemente superior al mareado como de tasa por la Junta de Abastos, se ha ordenado su ingreso en la cárcel como primera providencia, así como la incautación de las existencias de patatas que tienen dichos industriales en almacén, todo ello sin perjuicio de la multa a que se hayan hecho acreedores.

El movimiento revolucionario comunista sofocado en el Brasil

RIO JANEIRO.—Ha producido enorme impresión la noticia oficial del movimiento revolucionario de carácter comunista, del cual, a un mes sólo de distancia del audaz plan revolucionario integralista, se ha librado el Brasil gracias a la oportuna intervención de las autoridades federales.

El plan revolucionario, organizado y dirigido por la conocida escritora Patricia Calvo Andrade, tenía núcleos de ramificaciones en todos los centros brasileños: En Bahía y en Natal al Norte, y en San Paulo y en Porto Alegre al Sur.

El movimiento, al cual se habían adherido elementos extremistas de los disueltos partidos del integralismo y de la Alianza Nacional Libertadora, reconstituidos en partido obrero, había de estallar el primero de mayo con la ocupación de cuarteles y oficinas públicas y con la captura y el fusilamiento de personalidades políticas.

Para asegurar el triunfo del movimiento habían sido dadas a los revolucionarios órdenes de no retroceder delante de cualquiera eventualidad. La policía ha efectuado algunos centenares de arrestos; entre los deteni-

dos se encuentra la misma organizadora del movimiento, Patricia Calvo Andrade. En las pesquisas verificadas ha sido secuestrada una notable cantidad de armas y municiones.

Una lista negra que ya está en poder de las autoridades contiene los nombres de las personalidades que los revolucionarios hubieran tenido que eliminar desde el principio del movimiento.

El orden —comunica la nota oficial— no ha sido turbado en lo más mínimo.—(USI).

León Blum, acusado por unos traficantes de armas

PARIS.—Delante del tribunal correccional han comparecido cuatro traficantes de armas para la España roja arrestados tiempo atrás durante las investigaciones sobre la actividad de los encapuchados.

Con gran asombro de los jueces y del público uno de los inculcados ha declarado en un momento dado de la manera más candorosa: «Yo fui convocado por el señor León Blum, presidente del Consejo, en el

El cadáver de un periodista, asesinado por los rojos

OVIEDO.—Ha sido hallado el cadáver del que fué director de «La Voz de Avilés», don Manuel Fernández Wes, asesinado por los marxistas durante su dominio.

Fuó encontrado en las proximidades del cabo de Peñas, horriblemente mutilado y decapitado.

Se ha podido comprobar que el señor Fernández Wes fué apresado por los rojos en Ontaneda. Un grupo de marxista lo trasladó al citado cabo de Peñas y le hizo varios disparos, siendo alcanzado por uno de ellos, que le produjo una ligera lesión, por lo que se hizo el muerto.

No le valió de nada la estratagemma, pues uno de los marxistas apodado «El Diablo» apoderándose de su cuerpo lo arrojó por el acantilado, pudiendo asirse milagrosamente de una rama.

Fuó nuevamente «El Diablo» quien lo zarandeó y desató, cometiendo con él ya cadáver, todo género de barbaridades.

Era director y fundador de «La Voz de Avilés», doctor en Teología y licenciado en Derecho.

Visado por la censura

Palacio Matignon, con el representante en París de la Comisión Técnica de Abastecimiento del Gobierno de Barcelona.

Poco después añadía: «Durante una conferencia, a la que asistía el diputado comunista Marty, el señor Dormoy, ministro del Interior, nos recomendó el secreto sobre esta historia».

Las declaraciones del acusado han despertado la más viva sensación, por cuanto ha venido a demostrarse que León Blum, mientras era presidente del Consejo recibía en el Palacio Matignon a traficantes de armas con la España roja.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 6 de mayo de 1938. (II Año Triunfal):

En el sector de la costa de Castellón, a pesar del furioso temporal de lluvia, aprovechando el quebranto sufrido por el enemigo en el día de ayer, hoy se avanzaron todas las líneas, ocasionándose pérdidas extraordinarias, y entre ellas cabe citar la de un batallón, que quedó aislado y fué aniquilado.

En la zona de Morella, nuestras tropas han asaltado tres posiciones sucesivas, adueñándose del pueblo de Cincotorres y profundizando, después de rebasarlo, en varios kilómetros, ocupando posiciones de gran importancia militar y capturándose numerosos prisioneros.

Salamanca, 6 de mayo de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Avila da medio millón de pesetas para la suscripción nacional

BURGOS.—Se ha hecho pública otra lista de donativos entregados para la suscripción nacional. Figuran recibidos del general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, 319,355 kilogramos en monedas de oro de diversos países y valores y 41,532 kilos en 23 lingotes de oro.

La representación de España en Guatemala ha entregado 300 dólares en un cheque. La Junta recaudatoria de Avila, 500,000 pesetas, abonadas en la cuenta corriente del Banco de España. La Junta recaudatoria de Vitoria, 543,878,15 pesetas y la Junta Económica de Guipúzcoa, 1,355.230,44 pesetas.

«Aprovecharse de la circunstancia de la guerra para negociar, es especular con la sangre de los que caen por la Patria».

Carmencita Franco entrega joyas para la suscripción nacional

BURGOS.—La esposa del Generalísimo ha visitado el laboratorio del oro nacional, donde estuvo con su hija para depositar las joyas de que era portadora Carmencita.

La hija del Caudillo regala dulces a los pobres

BURGOS.—Hace días la hija del Generalísimo Carmencita Franco Poló visitó el pueblo de San Juan de Ortega de esta provincia. Al agradecerle la visita el cura párroco y el alcalde del pueblo que vinieron a Burgos, les fué entregado por la hija del Caudillo gran cantidad de dulces y golosinas para que las repartieran entre los niños pobres del pueblo.

Monseñor Cicogniani nuevo Nuncio en España

VIENA.—Noticias recibidas en esta ciudad dan cuenta de que el Gobierno del Generalísimo Franco ha concedido el placet al actual Nuncio de Su Santidad en esta capital para ejercer idéntico cargo cerca del Gobierno de la España Nacional. Monseñor Cicogniani Gaztano es el nuevo Nuncio en España. Es arzobispo de Ancira, coadjutor de la Nunciatura de la Santa Sede en Madrid en la época en que Monseñor Ragonessi regentaba aquélla.

La persecución religiosa en Rusia

Para que se vea cómo se administra justicia en la URSS, relatamos la siguiente verídica historia:

En Tambov (Rusia), la señora Kramarchuk estaba gravemente enferma. A pesar de las protestas de su familia, que era comunista, la enferma consiguió que le fueren administrados los Sacramentos, por el sacerdote Pavlov. Apareció el religioso, la señora recibió el Viático, y murió poco después.

Seguidamente, la familia de la difunta acusó al sacerdote, y ordenada por el fiscal la autopsia y realizada ésta por un médico comunista rabioso, dió por resultado oficial, que la señora Kramarchuk había muerto envenenada de matarratas. Seguidamente, el fiscal acusó al sacerdote Pavlov de haber mezclado matarratas en las especies sacramentales y fué condenado a muerte.—(E. I. A. Ginebra).

Otro Obispo fusilado

Según noticias llegadas de Arjanguelsk, la GPU ha condenado a muerte a l Obispo ortodoxo ruso Antoni Prejavaliski, junto con cinco religiosos más. Les acusaban de haberse embarcado a bordo de un buque extranjero con el propósito de escapar y desarrollar en el extranjero la propaganda contra el Estado bolchevique. Los acusados fueron condenados ya en el año 1936 a 10 años de cárcel y enviados a los presidios

Un servicio especial para poner en cultivo la zona liberada

El «Boletín Oficial del Estado» publica una ley sobre Recuperación Agrícola, por la que se crea el servicio de Recuperación Agrícola, que dependerá de la Jefatura Nacional de Reforma Económica y Social de la Tierra, con objeto de poner en cultivo, con la mayor rapidez posible, las zonas liberadas, recoger todos los productos agrícolas, cosechas pendientes y elementos de producción que se encuentren abandonados en dichas zonas al ser conquistadas por nuestras tropas, así como los que se hallaren en graneros o depósitos colectivizados, y administrar las fincas e industrias agrícolas anejas de dichos territorios cuyos propietarios hubiesen desaparecido.

Felicitaciones por el reconocimiento de la Compañía de Jesús

VITORIA.—En el ministerio de Justicia se han recibido numerosas felicitaciones, con el ruego de que el ministro las eleve al Consejo y al Generalísimo, por el Decreto que restablece la Compañía de Jesús.

Entre ellas se nos ha hecho resaltar la del Presidente de la Diputación de Alava que personalmente ha estado en el despacho del señor ministro para hacer constar su felicitación particular y la de la Corporación por él presidida.

Una bandera para el Tercio de Montejurra

PAMPLONA.—Está siendo muy admirada por los pamploneses la hermosa bandera española, que la villa de Durango regala al Tercio de Montejurra como recuerdo de su liberación. La bandera tiene varios emblemas y una inscripción en la que se lee: «Durango a sus libertadores, 28 4-1937».

En breve saldrá una comisión al frente para hacer entrega de esta bandera al Tercio de Montejurra.—FARO.

«Morena Clara», prohibida en la zona roja

PARIS.—En toda la zona dominada por el Comité rojo de Barcelona ha sido prohibida la proyección de la película «Morena Clara» porque sus principales protagonistas se hallan en la España Nacional.

Asistencia a Frontes Y HOSPITALES es:

En el hogar la voz del hijo ausente.

La que sabe del hermano herido.

La que consuela al herido y tranquiliza a sus familias.

de Solovki, en Siberia. De allí con siguieron escapar y permanecieron ocultos cinco meses en Arjanguelsk. Descubriéronles y fueron enviados otra vez a Solovki, donde han sido fusilados.

Estimáronse de especial gravedad en el acta de acusación, unas cartas del Obispo en que éste describía la situación de la iglesia en Rusia soviética, como desesperada. (E. I. A. Ginebra)

fotógrafo profanador de los lugares sagrados. Dijose que esto no podía creerse por cuando la señora Nour Dahabi presentó al público su película, todos hubieron de rendirse a la evidencia; ella había conseguido filmar, por primera vez, no solo una peregrinación a la Meca, sino también a la Ciudad Santa y la misma tumba del Profeta.

Ahora si las afirmaciones de la señora Dahabi se ven documentadas, el público asistirá al más grande infortunio que un agente secreto haya jamás experimentado o pueda experimentar durante el ejercicio naturalmente secreto de sus funciones.—(USJ).

La política de "los trabajadores de la enseñanza,"

Una de las secciones de la Internacional de los Trabajadores de la Enseñanza (I. T. E.), auxiliar del Komintern, que cuenta con mayor número de afiliados y trabaja más activamente, es la francesa. Hace ya tiempo que esta sección, desbordando el cuadro profesional, actúa como un partido político y, además de su acción cotidiana y específicamente comunista envenenadora de la infancia y juventud francesas, juega un papel preponderante en la política electoral y, hoy en general, en la política del Frente Popular del que esa organización puede considerarse mentora.

El orden del día de una reunión reciente es comentado por «Le Temps» (20 4-38) en términos que, conociendo la ponderación y gubernamentalismo del gran diario parisino, hablan elocuentemente del espíritu que anima a ese Sindicato de maestros y profesores afiliados a la CGT. «¿Qué dice, en efecto, ese orden del día?—comenta «Le Temps»—Subraya la insuficiencia del programa del Rassemblement populaire; marca la imposibilidad de realizar una política social audaz...» y señala la necesidad de completar su programa añadiendo al plan de la C. G. T. «reformas de estructura», que habrían conducir a la revisión de nuestro régimen económico, político y social y al triunfo de su revolución... «una transformación social y económica completa» que habría de conducir a la revolución sindicalista... El hecho entraña una cierta gravedad habida cuenta de la influencia que el sindicato ejerce sobre los partidos de izquierda». (E. I. A.-Ginebra).

Declaraciones de Stalin

Los Sin-Dios de Leningrado habían preguntado al dictador Stalin si hoy día, a pesar de que la nueva Constitución soviética concede la libertad religiosa, debía continuar la lucha contra la fe. En su respuesta declara Stalin que el comunismo, por su misma esencia, no puede concordarse con la fe religiosa, fuera ésta cual fuere. La religión estorba el desarrollo del socialismo. Verdad es que la Unión soviética concede a los ciudadanos la libertad de pensar; pero esto no significa en manera alguna que se haya de renunciar al ateísmo como parte integrante del comunismo. El Partido y el Estado han de proseguir con todas sus fuerzas la lucha contra la religión, y aun acelerarla. No se puede ser socialista y tomar parte en el culto religioso. Quien esto no comprenda, no es verdadero comunista. (E. I. A.-Ginebra).

SEMILLA

de remolacha forrajera blanca semiazucarera de cuello verde y roja gigante Mammoth, de la acreditada marca «Buszczynski» de Varsovia (Polonia) de selección científica, las más nutritivas y de mayor rendimiento, dispone de grandes existencias el distribuidor general para toda España, Fidel Benavides, Miguel Iscar, número 2, Valladolid. Teléfono 2690.

EN LAS MINAS SOVIETICAS

El lector recordará que, recientemente, los agentes del Komintern hicieron estallar una bomba en casa de Iván Solónevich, quien, en Sofía, publicaba un periódico, «Golos Rosii» (La Voz de Rusia), que gozaba de mucho predicamento entre los rusos blancos. En el atentado halló la muerte la esposa de Solónevich, Tamara, quien antes de huir de Rusia había estado al servicio de la URSS como intérprete de la Intourist.

Tamara Solónevich había publicado últimamente una obra intitulada «Tras los bastidores de la propaganda soviética», cuya actualidad merece la reproducción, al menos, de algún fragmento expresivo. Tal es el que traducimos a continuación y que se refiere a la vida en una cuenca minera.

Jornada otoñal propiamente rusa. A nuestro alrededor estepas, suciedad, desolación. Ni siquiera las hileras de casas nuevas que el Gobierno ha construído para los mineros (estas en la cuenca carbonera del Don), pueden borrar la impresión de pobreza y desolación. Estas casitas, «cotages», como los bolcheviques las llaman con orgullo, están construídas sin cariño y carecen de confort.

Entramos en una de esas casitas. En cada una de sus tres habitaciones vive una familia obrera, cuyos miembros duermen, al parecer, unos junto a otros y en el suelo, ya que no se ven camas ni nada parecido. En un rincón, y en lugar de imágenes religiosas, pende el retrato del jefe del Partido. En el suelo, junto a la pared, un verdadero charco. Mister Wolton, el más curioso e indagador de los delegados, me pidió que le tradujese algunas de las preguntas que iba a dirigir al minero que ocupaba aquella habitación.

—¿Cuántos niños tiene usted?

—Tres.

—¿Cuántos rublos gana usted por semana?

—De 25 a 40, según el trabajo.

—¿Qué significa ese charco en el suelo?

—Son las goteras. Yo no sé cuántas veces he pedido ya a la administración de la mina que las tapen. Vivir así es terrible. En primavera, toda la habitación está inundada de agua. Camarada, no podrías interceder por mi cerca de los superiores? Mi mujer sufre mucho de reumatismo; los pies se la han hinchado ya.

—Bien, bien, y... ¿está usted contento de la vida que lleva?

Esta pregunta tan cándida no mereció respuesta. Inmediatamente intervino uno de nuestros acompañantes. Le dió al minero unas palmadas en el hombro, diciendo con una sonrisa en los labios:

—¿Y cómo no iba a estarlo? Esto es otra cosa que cuando estaba el maldito Zar. Ahora tiene su club y sus vacaciones. ¿No es verdad Gavrichenko?

Este bajó la cabeza.

—Sí, ciertamente, si el salario no fuese tan bajo.

La delegación no podía detenerse más y se dirigió a la mina. Primeramente nos condujeron a unas cabinas donde nos hicieron vestir de mineros. En cada cabina había un diván, una bañera o ducha, una percha, una toalla limpia y un trozo de jabón. Dijéronnos que eran los cuartos de baño de los obreros. Más tarde supe que eran especiales para el director, sus ayudantes y los ingenieros. Para los obreros había otros baños, barracas sucias e inmundas, y no en todas las minas; al parecer, solo en un treinta por ciento de ellas (nos referimos a la cuenca del Don) hay esos baños para obreros. Y quien haya entrado alguna vez en una mina de carbón sabe cuán imprescindible es un baño de cualquier clase que sea.

Después de mucho esperar una «jaula» viene por nosotros... La jaula es un ascensor de lo más primitivo que pueda imaginarse. Las paredes las constituyen unas tablas torpemente clavadas, y en el suelo una espesa capa de barro. Somos ocho los que nos metemos en la jaula. Cierran la puerta, y a una velocidad fantástica nos precipitan en el abismo. Yo me quedé como atontado.

Abajo nos esperaban el director de la mina, ingenieros y capataces. Llegó un tren de vagonetas y subimos. Los caballos echan a andar entre mil imprecaciones del conductor, y nos metemos en la obscuridad ignorada. Tú-

neles, cruces, otros túneles, y finalmente el tren se para.

Resuena un espantoso ruido. Un estrato ha sido volado con dinamita. Los delegados se interesan principalmente por cuestiones técnicas, la fuerza de los estratos, la electrificación de los transportes... De pronto llega por la izquierda una mujer llevando un caballo de la brida. Los ingleses dirigen hacia ella la vista.

«¡Oh camarada Tamara, una pregunta. ¿Es que en las minas soviéticas dejan trabajar a las mujeres?»

Traduje la pregunta al director de la mina. En sus ojos se dibuja unos segundos de azoramiento, pero se repone pronto y contesta:

«No, entre nosotros no está permitido el trabajo de las mujeres bajo tierra.»

«¡Oh, well, pero si acaba de pasar una mujer conduciendo un caballo! Yo me callé como un muerto. ¿Cómo saldría de la trampa el director? «Mera casualidad», dijo éste, «ha llevado el almuerzo a su marido, y éste le ha rogado que lleve el caballo al abrevadero.»

«Extraño, muy extraño. En Inglaterra, no se permite que las mujeres bajen a las minas.»

La verdad es que en aquella mina y en otras muchas, en toda la cuenca del Don, las mujeres trabajaban bajo tierra lo mismo que los hombres. Más tarde, el trabajo femenino en las minas se ha extendido en proporciones increíbles.

Cansados y sucios subimos otra vez a la superficie. La «jaula» se detuvo de camino, y a través de las tablas que formaban las paredes vimos que a nuestro lado se paraba otra «jaula» que descendía llena de obreros. Los trabajadores, vestidos de harapos, miraron siniestramente a nuestros delegados ingleses. Mister James les sonrió, dióles unas voces de salutación, enseñando en esto sus dientes de oro.

«¡Mirad el ganso!... ¡Se clava el oro en los hocicos, y a nosotros nos toca morirnos de hambre!»

Sentí en mi interior un latigazo.

Por el Imperio hacia Dios

Una excursión de los "Flechas," de Avila a Solosancho

La Comunión

¡Bien comenzamos el día! El domingo 1.º de Mayo, todos los «Flechas» cumplimos con nuestro deber de cristianos, la Comunión Pascual. Bajamos formados al Monasterio de Santo Tomás, y fué en su Iglesia gótica, de líneas esbeltas, donde oímos la Santa Misa y después comulgamos más de doscientos «Flechas» y cien «Flechas» de la Sección Femenina. Espectáculo lleno de emoción y piedad.

Después del desayuno en común. Los «Flechas» en un local de «Auxilio Social» y las «Flechas» en otro.

El viaje

Recogimos en nuestras casas las comidas y con ellas en la mochila fuimos al cuartel. Nos dieron unas palas y a formar. Desfilamos por la población hasta el Puente Adaja. Como los «Flechas» más pequeños habían ya montado y éramos muchos, nos fuimos por la carretera adelante hasta encontrar a los camiones, no sin antes haber andado más de cinco kilómetros.

Solosancho

Llegamos algo tarde, y la gente nos espera en la plaza, enfrente de la Iglesia, donde se va a celebrar una Misa de Campana. El altar: tres colchás, que serán las más lujosas de estas pobres gentes, sirven de fondo a un Sagrado Corazón de Jesús y a las banderas Española y de Falange. Oficia el capellán de «Flechas» Padre Lobo.

Mientras se organizaba el desfile, comparaba yo este 1.º de Mayo, en este pueblecito serraniego, pobre, muy pobre, pero que es un remanso de Es, año, con aquel ambiente sordo y triste de un gris de humo de fábrica y de aire de estepa moscovita que tomaban las calles de Madrid en aquellos primeros de Mayo, preñados de amenazas y puños crispados; en cambio aquí, era la estampa campesina y el frescor que desprende el

Era verdad. La verdad pura. ¿Podían compararse esos obreros ingleses, hartos y bien cuidados, con nuestra pobreza rusa?

Desde luego, el inglés no comprendió el pipero. Creyó que era una frase de cortesía y repuso:

«¡Good luck, comrades, good luck!» (E. I. A.)

cristianismo; era la Falange que llevaba el amor, la caricia y la limosna por medio del «Auxilio Social» a estos pueblos tristes de Castilla; y éramos nosotros, los «Flechas» que convivíamos con los campesinos y les llevábamos aires de la ciudad, para llevarnos el aire del campo, para que juntos hagan la salud de España.

Enfrente del materialismo de los humos fabriles, las transparencias serranas, las fuentes, las escarpadas peñascosas, nos hablan de una poesía popular y religiosa, de romances de lobos, de leyendas y consejos de brujas y de Historia, que nos recordaba nuestra gran tarea de la repoblación forestal y de llevar a todos los pueblos de España una vida mejor, una cultura y unas distracciones que todos los españoles merecen.

La Salve

La iglesia de Solosancho es pequeña y tiene las maderas corcomidas, los cuadros escuros y pobres y unos grabados amarillentos. El altar mayor es barroco y muy descolorido; pero no por eso deja de ser Casa de Dios, sino que al contrario, es humilde y comunicativa como corresponde a estos serranos.

Sube al púlpito don Teodoro García Robledo, quien explica nuestra visita y la indelebilidad del carácter cristiano que nos dió el bautismo y que siempre se conserva aunque seamos malos cristianos; habla después de la causa del decaer de España por la descristianización y por la soberbia la falta de justicia social y particular. Expone la razón de nuestra Revolución Nacional-Sindicalista, constructora de España y del Catolicismo contra todo partidismo político y contra la revolución roja basada en exacerbación del odio que atraía a todos los que sufrían sed de justicia, no para apagársela sino para aumentársela más y más y traer la explosión que derrumbase a España para someterla a su capricho. Habla de la Falange, sus organizaciones y sus aspiraciones: ejercer la Justicia exacta que traerá la Patria, el Pan y la Justicia; el «Auxilio Social» trae el Pan, pero no creáis—dice—que es todo lo que hará la Falange Española Tradicionalista de las Jons, es solo la avanzada, el primer peldaño en la escalera de la grandeza de España. Se dirige a los que levantaron el puño y ahora, aunque no lo hacen, les queda mucho odio, y les dice que ya se convence-

rán a fuerza de hechos y de razones y que de éstos la Falange quiere volver a hacer entusiastas, porque aun que malos son españoles.

Después todos los fieles cantaron la Salve popular.

Dios que buen vasallo si oviera buen señor

A la salida oigo comentarios de los aldeanos. Los ha llegado al alma la emoción de las palabras de don Teodoro. Y estas gentes sencillas con su corazón claro que acaso enturbiarían un poco las mentiras de los políticos que les hacían siempre promesas y nunca las cumplían, ya comprenden por qué ha ido a verlos sin pedirles nada, la Falange.

La vuelta

Esperamos los camiones cantando. Salimos andando y nos acompañan los muchachos del pueblo. Ya en los camiones sentimos una doble alegría: la del día tan bien pasado y la del deber cumplido. Hemos conquistado espiritualmente un pueblo para la causa de la Falange y de España.

[Arriba Español]

O. J. de la Delegación Local de Prensa y Propaganda

"Pomada Cereu,"

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones.

Polémicas sobre el envío de tropas francesas a la España roja

PARIS.—Jacques Bardoux en un reciente discurso había confirmado que el Gobierno Blum había decidido enviar divisiones francesas a España. Paul Boncour, a la sazón ministro de Negocios Extranjeros en el Gobierno del Frente Popular, desmentió en una carta enviada al «Temps» que se haya discutido un tal envío y anuncia haber solicitado del guardasellos que abra una investigación por difusión de noticias falsas.

«Le Temps» publica al mismo tiempo una carta de respuesta de Jacques Bardoux en la cual éste contesta la afirmación de Paul Boncour y confirma cuanto había ya dicho, esto es, que como consecuencia de la información falsa, propalada por la Embajada roja española, del desembarco reciente en España de 40.000 soldados alemanes, varios funcionarios aconsejaron el envío de tres divisiones francesas a Cataluña. —(USJ).

Envia tu donativo en metálico o en especie para las ciudades que se van liberando del marxismo.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

| CORREOS | Horario | Observaciones |
|---|--|--|
| Apartados oficiales | de ocho y media a nueve | Los domingos y días festivos sólo de diez a doce. |
| Lista, Apartados y venta de sellos | de diez a doce y de diecisiete a diecinueve | |
| Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales | de diez a doce y de diecisiete a diecinueve | Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio. |
| Giro postal y Caja de Ahorros | de diez a trece | Los domingos y días festivos no hay servicio |
| Repartos de correspondencia a domicilio | Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete. | Los domingos y días festivos sólo el de la mañana. |
| Recogida de buzones | En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos. | |
| Reclamaciones | De once a trece, excepto los domingos y días festivos. | |
| Secretaría | De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos. | |
| TELEGRAFOS | | |
| Servicio de telegramas | Permanente. | |
| Giro telegráfico | De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30. | |

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

AVILA AL DIA

En memoria del glorioso general Mola

Suscripción para elevar una Cruz monumental en el lugar del accidente que le costó la muerte

Suma anterior, 2.476'80 pesetas.
Don Saturnino González Vallejo, 5 pesetas; Sanitarios del Hospital militar de la Inclusa, 12; don Justo Domínguez, 5; don Marino Matos Fernández, 2; don Eutimio Paradinas, 5; don Marino Jiménez, 5; don Bonifacio Jiménez, de Pozanco, 5; doña Consuelo Salvados, 5; don Amalio García Lozano, de Arévalo, 5; don Baltasar Vázquez Fernández, 5; don Manuel Sainz García, 5; cobrador del Banco Central, 2; don Eusebio Delgado Berrón, 2; don Pablo Sánchez, maestro de Muñozpepe, 2; don Rafael Santodomingo, 2; Excma. señora condesa viuda de Montefrío, 5; don José Soriano, 1; don Rufino Gutiérrez Alonso, 5; don Manuel de Vicente Tutor, 5; don Aurelio Artacho Navarrete, 5.

De Fontiveros:
Don Modesto Galán, 3 pesetas; don Urbano García, 0,10; don Sinfiorano Gutiérrez, 0,40; don Sinfiorano Jiménez, 0,20; doña Nieves Martín, 0,30; don Vicente Ramos, 0,25; don Eulio Hernández, 0,20; don Basilio Domínguez, 0,25; don Eleuterio Jiménez, 0,25; don Francisco López, 0,25; don Aureliano Jiménez, 0,10; don Vidal Martín, 0,10; doña Sebastiana Martín, 0,20; doña Gregoria Gutiérrez, 0,50; doña Serafina López, 0,20.
Total recaudado, 2.571'10 pesetas.

A los socios de los Sindicatos Agrícolas Católicos

En los almacenes de la Federación en Avila tenemos patatas de siembra burgalesas de las clases siguientes: Encarnadas de «La Rosa» y de «Reñón» y blancas.

Para su adquisición se necesita la petición reglamentaria firmada por el presidente y secretario del respectivo sindicato agrícola.

Incautación de bienes

Por el juez de Instrucción de Cebrosos se ha decretado el embargo de bienes pertenecientes a los vecinos de Adrada Pedro y Donato Sotelo y Daniel Martínez, por desafectos al Glorioso Movimiento Nacional.

Responsabilidad civil

Ha sido declarada responsabilidad civil dontra el vecino de San Martín de la Vega Juan González.

Accidente automovilista

En las inmediaciones de Piedrahíta volcó el automóvil de la matrícula de Avila número 748, conducido por su dueño. El vehículo quedó destrozado y el ocupante sufrió heridas de pronóstico reservado.

Denunciados

Por infracción del reglamento de carreteras han sido denunciados dos vecinos de las Hervencias y otros dos de Navatalgordo.

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de esta Provincia

El Ilmo. señor delegado provincial de Orden Público ha impuesto las siguientes multas:

Por viajar sin salvoconducto: Eugenio Hernández Sánchez, de Cillán, 25 pesetas; Segundo Rodríguez Sánchez, de Santa Cruz del Valle, 15; Benjamín Muñoz Pérez, de Santa Cruz del Valle, 15; Lorenzo González Canales, de Lanzahita, 50; Celso Moreno Díaz, de Lanzahita, 25; Asunción Chinarro Fuentes, de El Arenal, 15; Jaime Huber, de Salamanca, 25; Micaela Rodríguez, Carcia, de San Esteban del Velle, 15; María Villarín Caldeiro, de Valladolid, 10.
Señor alcalde de Becedillas, por no dar cumplimiento a una circular, 25 pesetas.

Esta mañana ha visitado al Ilustrísimo señor delegado provincial de Orden Público, el inspector provincial veterinario, don Luis Núñez.

SEÑORA: Daría pensión a caballo o matrimonio sin hijos.
Razón: Ramón y Cajal, 2.

Las fiestas de las Vacas y Vera-Cruz

Mañana, a las seis y media saldrá de la ermita de las Vacas la dulzaina del país tocando diana.

Después de la misa rezada se verificará la tradicional procesión, que recorrerá las calles de costumbre acompañada de la Banda Municipal, terminando en la parroquia de San Juan en que se celebrará misa solemne.

—También a las ocho y media saldrá la procesión de la Cruz que irá por su itinerario acostumbrado hasta San Vicente, donde tendrá lugar la fiesta religiosa.

Dr. C. Fernández Ruíz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid.
Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirugía.
Consulta de doce a una.
Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 de mayo de ocho de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, segundo grupo.
Para el día 9 de mayo de ocho de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo.

Vagones al descargue

En la estación de Avila se han puesto hoy al descargue los siguientes vagones:

Cmp. 51012, Campsa; Lf. 645, F. Ferrer; M. 2248, S. de Anton; DE. 2541, viuda M. Velayos; K. 6355, G. Vaquero; J. 15324, F. Ramirez; M. 51300, Campsa.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

SUSCRIPCION

para auxilio a poblaciones liberadas

Se han recibido en este Gobierno Civil con destino a dicha suscripción las siguientes cantidades:

Suma anterior 44.145'50.
Vecinos de Horcajada, 27,50 pesetas; vecinos de Fontiveros, 15; Vecinos de Lastra del Cano, 75,05; Vecinos de Bohoyo, 69,10; Vecinos de Poyales del Hoyo, 699,70; Vecinos de Zapardiel de la Cañada, 69,90; Vecinos de Hoyos del Espiño, 20; De San Bartolomé de Corneja, producto 50 por 100 función, 2,50; Vecinos de Tormellas, 47; Vecinos de Navalunga, 142,35.
Importa esta relación 1.168'10.
Suma total, 45 313 60.
Avila 7 da mayo de 1936.

Todas las misas que el día 9 se digan en la parroquia de San Juan y el día 10 en la de San Vicente serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Juan Narciso Sánchez Monge (q. e. p. d.)

En el puesto del Conserje de la Plaza de Abastos se encuentra depositada una zafra con aceite y una lata de pescado en conserva encontrado en la vía pública el viernes por la tarde.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los camaradas afiliados a las Organizaciones Juveniles se presenten mañana domingo a las 9 de la mañana en su Cuartel. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-sindicalista.
Avila 7 de Mayo de 1938.—(El Año Triunfal).—El delegado local de Organizaciones Juveniles.

Pongo en conocimiento de todas las afiliadas a la Sección Femenina acudan mañana domingo a la Delegación de «Auxilio Social» Carretera de la Estación n.º 4, 2.º para recoger las huchas y hacer la postulación de costumbre.
Avila 7 de mayo de 1938. El Año Triunfal. La jefe local de Avila.—Regina A. Chas.
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

COCHE JARDINERA con toldilla vendo. Sr. Caldeiro. Plaza de Santa Teresa, 5. Avila.

Ecos de Sociedad

Aniversarios

Hace años que dejó de existir el abogado y diputado a Cortes don José Picón Melillón.
También se cumplen años de la muerte de don Restituto Muñoz Díaz.
Con este motivo se han celebrado sufragios por las almas de los finados, en distintos templos de esta ciudad.
A las distinguidas familias de los mismos renovamos nuestro sentimiento.

Más de mil niños bilbaínos recibirán la primera Comunión

BILBAO.—Con destino al solemne acto que tendrá lugar en el Parque, para dar la primera Comunión a 1.077 niños de las escuelas municipales, diversas entidades han entregado donativos. Así, la agrupación de panaderos facilitará gratuitamente pan y bollos; «Auxilio Social» enviará

Delegación del Estado para compra, requisita y distribución de chatarra

A los consumidores de chatarra

Se advierte a la industria en general de la zona liberada la prohibición de adquirir chatarra de ninguna clase sin autorización de esta Delegación, a quien deben cursarse los pedidos de la misma previo informe de la Delegación de Movilización e Industrias de la Provincia, haciendo constar la fabricación a que se destina.

Cualquier compra directa será sancionada con el máximo rigor.
Valladolid, 30 de abril de 1938. El Año Triunfal.

Declaraciones de un diplomático sobre las atrocidades bolcheviques

BERLIN.—Los diarios polacos han informado que en Moscú fueron detenidas 6.000 personas por el temor de que el primero de mayo fuese cometido un atentado contra Stalin durante la ceremonia en la Plaza Roja.

Un funcionario de la Legación mejicana que había partido para Varsovia informó que no se puede dar una idea de las impresionantes escenas que se desenvuelven detrás de los muros de la Lubianka. Este mejicano tuvo el permiso de visitar en la prisión a dos súbditos mejicanos arrestados hacía una semana a su llegada a Moscú para tomar parte, como miembros de una delegación venida de Méjico, en las fiestas de primero de Mayo.

Estos dos mejicanos apenas hubieron puesto el pie en Moscú, fueron arrestados como sospechosos de querer cometer un atentado contra el dictador.

Carta del padre de un legionario caído en España al Duce

ROMA.—Es el padre de un aviador nacional caído en los cielos de España que escribe al Duce una carta vibrante de dolor varonil y de fe patriótica:

«Duce: En los cielos de España el 30 de marzo a bordo de un aparato de caza, mientras, a baja cota, ametrallaba al enemigo, herido por una ráfaga de ametralladoras antiáreas, caía el piloto aviador legionario Humberto Coppini di Cesare, ya sargento en el aeropuerto de Ciampino.

Tal fué la noticia que me comunicó hace algunos días con la aflicción del compañero y el legítimo orgullo del jefe, el comandante de la Escuela de Florencia.

La trágica realidad destruye, así, toda esperanza y mi dolor no puede tener consuelo humano.

El único consuelo puede venir de la gloria del recuerdo de la fe que es religión de Cristo y de la Patria.

De aquella fe en la cual habéis querido educar a las generaciones nuevas a las que habéis enseñado que el valor ha de ser razón y régimen

de vida y no solo la excepción, como había sido para las generaciones pasadas.
Valor que sea desprecio, pero también valoración serena del peligro, para afrontarlo, abatirlo y superarlo o para que otro lo pueda superar. En este clima heroico se plasmaron el alma y el corazón de mi pobre hijo.
Después de haber citado algunos pasajes de las últimas cartas del hijo, la carta sigue diciendo:
Conservo estas cartas y todos los demás recuerdos de él como las más santas reliquias.

Y tengo una sola gran aflicción: que no haya sido acogida mi petición de ser enviado a España como oficial de administración de la Cruz Roja Italiana; de ser así quizá hubiera tenido la gran dicha de estar al lado de mi hijo, de verle morir, de arreglar sus restos con la piedad y con el afecto de un padre.

Me sostiene la fe en una vida ultraterrena, en la cual pueda encontrarle otra vez para decirle todo mi doloroso orgullo de padre, todo mi orgullo de italiano y de fascista.

Fué doblemente voluntario, porque a más de dar su tributo a la Causa quiso darlo donde mayor era el peligro.
Su entusiasmo y su valor no conocían límites. Perdonad, Duce, estas palabras de orgullo de un padre.

Reposicion de una Cruz
HUELVA.—Con general aplauso del vecindario ha sido repuesta la Santa Cruz, monumento del siglo XV, que existía en la calle de Enmedio y que fué quitada y profanada por el Frente Popular. Al acto asistió una gran cantidad de público y gran número de marineros, que son muy devotos de dicha Cruz. Con este motivo se renovó también la tradicional romería.—(Logos).

Soldados agraciados con el premio mayor de la lotería

SEVILLA.—El administrador de la lotería donde se ha expedido el número 15.133, premiado con las cien mil pesetas en el sorteo celebrado el día 3 en Burgos, ha manifestado que el billete lo adquirieron unos soldados que marchaban para el frente.

Estudios para la solución del vuelo muscular humano

TURIN.—Recientemente se ha constituido en Turin un gran Comité que tiene la finalidad de estimular y ayudar a los estudiosos, a los técnicos que persisten en la tentativa verdaderamente árdua de resolver el problema del vuelo muscular humano. Después de un informe del coronel Luca Bongiovanni, el Comité ha procedido al nombramiento de su presidente en la persona del senador Casoli, a la del director del Centro de Estudios y Experiencias, el primero que se ha constituido en Italia, en la persona del coronel Alberto Bettica y a la de una comisión técnica presidida por el ingeniero Filippo Burzio y de la cual forman parte ingenieros, profesores del politécnico del Instituto Nacional «Galileo Ferraris», que tienen también el encargo de examinar los proyectos presentados para el concurso de la doble travesía del Po, con aparato accionado por una sola fuerza muscular y en que se han de repartir premios por un millón doscientas mil liras.—(USI).

Junta local del Día del Pato Unico y Día sin Postre

Asimismo los particulares comprendidos en las calles A a la P (solamente Plazas) las liquidarán durante los días 6, 7 y 9.

El resto de las calles hasta la Z los días 10, 11 y 12.

La cobranza se realizará en las horas de cuatro a siete de la tarde en la Delegación de Hacienda.

MUY IMPORTANTE.—La antigua calle de Zendera, hoy Generalísimo Franco, se liquidará en el primer turno o sean los días 6, 7 y 9.

En Francia disminuye la población

PARIS.—La angustiosa cuestión de la disminución de la natalidad en Francia ha sido objeto de una larga y apasionada discusión en la Academia de Medicina. Entre otros, el profesor Lereboullet ha declarado que Francia va despoblándose de una manera impresionante mientras los dos mayores países con los cuales confina, Italia y Alemania, ven su natalidad mantenerse en un cociente elevado.

El orador ha ilustrado después las conclusiones formuladas por una comisión de estudio, la cual, entre otras medidas para el aumento de la población, sugiere una más amplia distribución de subsidios a las familias numerosas.—(USI).

Otras habréis oído y otras oiréis porque deciroslo a vos es un consuelo en el dolor.

Acogedlas en vuestro corazón como una ofrenda generosa, como la más segura promesa del porvenir de nuestra Patria.—(USI).

AVILA.- Tip. y Enc. de Senén Martín

Mutua Abulense de Pedrisco
(Filial de la Federación de Sindicatos Agrícolas)
Hasta el día 20 de Mayo se admiten proposiciones de seguro contra el pedrisco, en la MUTUA ABULENSE, fundada, administrada y dirigida por los mismos labradores de la provincia.
OFICINAS: Avila, Bracamonte, 8. Teléfono 14
Arévalo, Calle Larga, 32. Teléfono 25

¿A dónde llevo a mi madre?
A VER
La Alegría de la Huerta

¿A dónde llevo a mi mujer?
A APLAUDIR
La Alegría de la Huerta

¿El espectáculo para mis hijos?
EN EL
La Alegría de la Huerta

¿El espectáculo para las familias?
LA INVOLVIDABLE ZARZUELA
TEATRO PRINCIPAL
Una horas agradables con un fin altamente benéfico y patriótico.
Día 11 a las siete y media de la tarde PRO-SANATORIO ANTITUBERCELOSO DE SANTA TERESA